

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 150/Martes 7 de agosto de 2012/“Año 54 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [Venezuela y Cuba, ejemplo de solidaridad en el mundo.](#) (Rebelión).

DE CUBA

- [Ratifican en El Salvador demanda de libertad inmediata de los Cinco.](#) PL
- [Organizaciones guatemaltecas exigen liberación de antiterroristas cubanos.](#) PL
- [Se manifiestan en Washington a favor de estadounidense preso en Cuba.](#) AP
- [Grupo contrarrevolucionario en Miami anuncia actividad provocativa en aguas internacionales frente a nuestras costas.](#) NTX/EFE
- [Grupúsculo divulga calumnioso informe sobre derechos humanos.](#) EFE
- [Repercusión de la Nota de prensa de Cubapetróleo.](#) AFP/AP/ANSA
- [“Cuba: zona en Golfo de México, rica en petróleo”.](#) ANSA
- [Rebota de Trabajadores el artículo *Unifican precios en pesos convertibles*.](#) NOTIMEX
- [Inicia hoy Dayron Robles defensa del oro en Londres 2012.](#) AFP
- [Es injusta decisión de la AIBA de no revocar el fallo que decretó eliminación de Larduet.](#) AFP

DEL MUNDO

- [“Presidente iraní asistirá a la cumbre de gobernantes islámicos en La Meca”.](#) EFE
- [Refiérese a deserción del Primer Ministro sirio.](#) REUTERS
- [Destaca conversación vía telefónica de Rajoy y Obama acerca de la situación de Siria y Sudan.](#) EFE
- [Informa que Romney recaudo en julio más dinero que Obama.](#) AP
- [La economía no es solo datos y debe enfocarse en el bienestar, según Bernanke.](#) EFE
- [Gobierno alemán en desacuerdo con compartir carga de la deuda.](#) DPA
- [“El miedo de Monti: la creciente aversión contra Alemania y el euro”.](#) DPA
- [España: el PP pierde ocho puntos desde los comicios, revela sondeo.](#) EFE
- [Centroamérica: conmemoran 25 años del Acuerdo Esquipulas II.](#) EFE
- [Discute el PRI de México propuesta de reforma fiscal.](#) REUTERS
- [Cumple Juan Manuel Santos dos años como mandatario de Colombia.](#) DPA

REBELIÓN (Versión digital)

6 de agosto de 2012

ESPAÑA

VENEZUELA Y CUBA, EJEMPLO DE SOLIDARIDAD EN EL MUNDO

Homar Garcés

Al hablar de los vínculos de solidaridad que unen a Cuba y a Venezuela en el presente siglo estamos obligados a hablar también de aquellos vínculos que hermanan a cubanos y venezolanos desde el momento de nuestra independencia cuando el abogado Francisco Javier Yáñez, nacido en Camagüey, firma como diputado de la provincia de Araure el Acta mediante el cual Venezuela proclamó al mundo su voluntad irrevocable de ser libre. Desde aquel entonces han sido múltiples los lazos existentes entre Cuba y Venezuela. Acá tuvo un refugio José Martí cuando su empeño por ver

independizada su Cuba natal se le hizo un peregrinaje y un objetivo fundamental en su vida, siguiendo la senda del Libertador Simón Bolívar, el cual -en su momento- también ideó enviar a la isla antillana (lo mismo que a Puerto Rico) una flota que comandaría el General en Jefe José Antonio Páez con el objetivo revolucionario de luchar por la libertad del pueblo cubano.

Estos antecedentes debemos tenerlos siempre presentes porque ellos nos señalan que no existen nacionalidades que dividan a los revolucionarios cuando los ideales por un mundo mejor son comunes y guían nuestros pasos, especialmente cuando los mismos se basan en el socialismo, siendo el internacionalismo y la solidaridad dos de sus elementos primordiales. Por ello, al ser Cuba un bastión de la construcción del socialismo revolucionario en nuestra América ha hecho gala de estos dos elementos en cualquier parte del mundo donde se necesite esa ayuda que no está apuntalada por el afán de ganancias económicas, como sucede en la sociedad capitalista, sino que está guiada por grandes sentimientos de amor a la humanidad, evocando lo dicho por el Che en algún instante de su vida.

Es así que hoy en Venezuela, bajo la iniciativa conjunta de Fidel Castro y Hugo Chávez, se han visto en marcha diversidad de misiones de contenido social que buscan promover una emancipación integral de la población, sobre todo de aquella que por muchísimas décadas fue marginada social y económicamente, a pesar de hablarse de igualdad, libertad y democracia durante los gobiernos del pasado. Esto ha sido un modo de saldar la deuda social acumulada por más de medio siglo y cuenta con la participación de cubanas y cubanos que vinieron a suelo venezolano con ese compromiso internacionalista que siempre ha caracterizado a Cuba. Esto causó, indudablemente, un gran impacto en las comunidades de Venezuela, dándosele una acogida entusiasta, al mismo tiempo que los grupos opuestos a la política socialista del Presidente Chávez comenzaron a satanizar la presencia de nuestros hermanos cubanos a través de todos los medios de información, echando mano a los argumentos trasnochados de quienes siempre adversaron la revolución cubana, hasta el punto de intentar saquear y destruir la embajada cubana durante el golpe de Estado del 11 de abril de 2002.

De ahí que nos quepa decir igualmente que cuando defendemos a Cuba, defendemos las Misiones sociales y al proceso de cambios en Venezuela, puesto que ambas naciones enfrentan a un enemigo común y peligroso, capaz de cometer cualquier tipo de atropello y de violaciones con tal de imponer su dominio a todo el planeta: el imperialismo yanqui. El mismo que hoy, violentando toda normativa legal y sin evidencias contundentes, ha condenado injustamente a prisión a cinco ciudadanos cubanos, simplemente por prevenir atentados que iban a cometerse contra su pueblo y su gobierno.

Esta situación común de confrontación con el principal enemigo de la libertad de nuestros pueblos nos obliga a compartir espacios y a asumir el compromiso de extenderlos a otras naciones de nuestro continente, con la misma visión estratégica de la integración promovida hace ya doscientos años por Bolívar y secundada luego por José Martí, teniendo ella una mayor vigencia que antes.

Este ejemplo de solidaridad, por supuesto, incomoda grandemente a las cúpulas de poder mundial, fundamentalmente de Estados Unidos, dado que el mismo se propicia bajo una concepción integracionista y sin los compromisos abusivos de los tratados comerciales habituales. Con ello estamos definiendo nuestras potencialidades, actuando colectivamente como pueblo en la defensa permanente de nuestra independencia, compensando, además, la grandeza, el esfuerzo y el sacrificio de nuestros antepasados por hacerla posible.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

SAN SALVADOR, 6 AGO (PL) La causa de la libertad de cinco antiterroristas cubanos prisioneros en Estados Unidos fue llevada por organizaciones solidarias de El Salvador a la cumbre del volcán el Chingo, compartido con Guatemala.

Tras un agotador ascenso hasta la cima de la empinada montaña, a mil 775 metros sobre el nivel del mar, los participantes ratificaron la demanda de libertad inmediata de esos luchadores, encarcelados hace más de 13 años.

Los dirigentes de la Coordinadora Salvadoreña de Solidaridad por Cuba expresaron que la demostración forma parte de las acciones dentro de la jornada mundial Los Cinco por los Cinco, como son conocidos esos luchadores.

Rafael Valdés, del comité de la occidental ciudad de Chalchuapa, expresó que es otro esfuerzo por llamar la atención sobre la causa de los antiterroristas, a quienes calificó de dignos hijos de la Revolución cubana.

Valdés agregó que con la manifestación denuncian la injusticia cometida contra Gerardo Hernández, Antonio Guerrero, Fernando González, Ramón Labañino y René González, y el trato cruel al que son sometidos sus familiares, a varios de quienes se les impide visitarlos.

Los participantes, en su mayoría mujeres y jóvenes, realizaron un acto en un grupo de rocas, al filo del cráter del volcán, por un lado, y de un impresionante abismo, por el otro.

Valdés agradeció a los asistentes haber consagrado un domingo, en medio de las llamadas vacaciones agostinas, para dedicarlo a la causa de la libertad de los Cinco, como se les conoce internacionalmente, que consideró un gesto ante el heroísmo y la dignidad de esos luchadores.

Ratificó que la movilización mundial permitirá su regreso a su patria, que será no solo una gran alegría para los cubanos, sino también para los salvadoreños.

En ese sentido, Wilfredo Preza, del Colectivo Retazos de Memoria Histórica de la ciudad de Santa Ana, 66 kilómetros al oeste de la capital, manifestó que con el acto envían un mensaje de aliento a los Cinco y sus familiares.

Subrayó que Cuba no está sola y desde la distancia, expresó vivas al Fidel Castro, Cuba y El Salvador, que fueron coreados por los participantes.

El presidente de la Coordinadora, Raúl Martínez, subrayó que las acciones en defensa de la libertad de los Cinco continuarán en El Salvador todo el tiempo que sea necesario.

Destacó la presencia mayoritaria de jóvenes participantes en el ascenso, y el caso de dos, Candelaria Orellana y Alexis Ascencio, quienes asumieron el reto pese a su padecimiento de asma.

Los participantes se reunieron en el parque central de Chalchuapa, a unos 80 kilómetros de San Salvador, antes de las 08:00 hora local y tras un traslado en ómnibus hasta el caserío San Isidro, en las estribaciones de la montaña, culminaron el ascenso pasadas las 14:00 hora local.

Del otro lado del límite, marcado por una franja sin árboles, El Chingo, sin erupciones en los últimos siglos, abarca los municipios guatemaltecos de Atescatepeque y Jerez, del departamento de Jutiapa.

Se trata de un cono bien formado, con tramos de pendientes que superan los 50 grados, y en gran parte de sus laderas, hay cultivos de café en andenes limitados por rocas, a la sobra de la vegetación.

GUATEMALA, 6 AGO (PL) Organizaciones guatemaltecas exigieron la liberación de cinco cubanos antiterroristas presos, en medio hoy de un creciente reclamo al gobierno de Estados Unidos para que disuelva las largas condenas contra ellos.

Autoridades estadounidenses detuvieron en septiembre de 1998 a René González, Antonio Guerrero, Gerardo Hernández, Ramón Labañino y Fernando González por monitorear e impedir acciones de grupos terroristas contra Cuba, radicados en el sureño estado de La Florida.

La actividad para demandar la libertad de los luchadores estuvo organizada por la Coordinadora Guatemalteca de Solidaridad y partidos como Alternativa Nueva Nación (ANN), Unidad Revolucionara Nacional Guatemalteca (URNG) y Movimiento Político Winaq, liderado por la Premio Nobel de la Paz Rigoberta Menchú.

Carlos Alfaro, del Comité Nacional de ANN, destacó la importancia de que los pueblos se levanten en defensa de los Cinco, como son conocidos a nivel internacional.

Asimismo comentó que Antonio, Gerardo, Ramón, Fernando y René no vacilaron en separarse de sus familias, de su querida tierra, para enfrentar tareas difíciles. Ellos, precisó Alfaro, "estuvieron dispuestos a ir donde estaba la guarida de los terroristas en Miami -ciudad al sur de Estados Unidos- para defender los intereses de Cuba y del resto del mundo".

A su juicio, hay que perseverar para que esos cinco héroes, como los calificó, vuelvan a su patria.

De su lado, la cónsul de Cuba en Guatemala, Sonia Linares, precisó que en el orbe existen más de dos mil organizaciones de Solidaridad con Cuba y más de 350 Comités por la Liberación de los Cinco.

Linares remarcó que esos grupos llevan el peso de la batalla en cada país por el regreso a su patria de René, Antonio, Gerardo, Ramón y Fernando.

El aporte de la solidaridad mundial a la causa de los Cinco es decisivo, mientras continúan los esfuerzos legales para solucionar un proceso denunciado por múltiples irregularidades como el empeño de Washington en ocultar pruebas y obstaculizar pasos jurídicos, enfatizó la diplomática cubana.

Cuatro días atrás, la pacifista estadounidense Cindy Sheehan envió un mensaje al mandatario Barack Obama, en el cual exige la total liberación de los antiterroristas condenados en esa potencia hace 11 años.

De ese modo, la activista social se unió a la campaña internacional en solidaridad con los Cinco.

Sheehan es una pacifista de reconocido prestigio mundial, cuyo hijo Casey Sheehan, soldado del Ejército estadounidense, murió en el 2004 en la guerra del Pentágono contra Irak.

WASHINGTON (AP) Un estadounidense que está preso en Cuba desde hace más de dos años desea ver un partido de béisbol cubano, comer costillas y beber whisky cuando salga de la cárcel, si es que sale, dijo el lunes su hermana mayor.

Bonnie Rubinstein, la hermana de Alan Gross, se presentó en Washington para participar en una manifestación semanal frente a la representación de Cuba en la ciudad.

En una entrevista realizada luego de la protesta, Rubinstein dijo que su hermano de 63 años es seguidor de los Redskins de Washington de la NFL, pero que ha desarrollado gusto por el béisbol cubano porque sus carceleros ven los partidos.

Agregó que a Gross le gustaría comer costillas con ella y otros miembros de su familia que viven en Texas. Mientras tanto, el esposo de Rubinstein dijo que recientemente compró una botella de whisky de 12 años que planea conservar intacta hasta que Gross vuelva a casa.

Pero eso podría tardar algún tiempo. Gross, oriundo de Maryland, has estado casi 1.000 días en prisión.

Fue arrestado en 2009 mientras trabajaba para un subcontratista del gobierno estadounidense dentro de un programa de fomento a la democracia en Cuba. Ahora purga una sentencia de 15 años de prisión por haber llevado equipo de telecomunicaciones restringido a la isla.

Rubinstein, quien es cuatro años mayor que su hermano y vive en Dallas, fue una de las más de 12 personas que gritaron a coro " ¡libertad ya para Alan Gross!" y " ¡Dejen irse a Alan Gross!" durante una manifestación afuera de la Sección de Intereses de Cuba en Washington.

Rubinstein describió a su hermano como una persona sociable y bastante extrovertida, amante de la música y un genio para aprender y tocar instrumentos musicales.

También manifestó su disgusto por la reclusión de su hermano en Cuba, donde han aumentado sus problemas de salud.

" ¿Por qué continúa allí?", preguntó Rubinstein, quien señaló que su hermano "está siendo desatendido" por el gobierno de Estados Unidos.

"Alan no quiere que se le olvide. No quiere que se le abandone allá. Quiere que la gente sepa de él", apuntó.

MIAMI, 6 AGO (NOTIMEX).- Una flotilla de exiliados cubanos exigirá el sábado próximo en aguas internacionales frente a las costas de Cuba el fin de la supuesta censura de Internet en la isla, anunció hoy el grupo Movimiento Democracia.

"Internet se ha convertido en un arma muy importante para abrir las sociedades cerradas... y en Cuba no es que sea una cuestión técnica, sino una voluntad política de mantener al pueblo en la

ignorancia", dijo en rueda de prensa Ramón Salud Sánchez, líder del grupo.

La flotilla encabezada por el barco Democracia planea zarpar de Cayo Hueso, Florida, y llegar a las 19:00 horas locales a 12.5 millas de Cuba (aguas internacionales) y desde ahí lanzar fuegos artificiales desde los barcos para coincidir con el Carnaval de La Habana.

Sánchez dijo que tienen grupos dentro de Cuba que animarán a los asistentes al Carnaval en el malecón de La Habana para que se unan a la protesta y murmuren sobre los fuegos artificiales y si lo creen pertinente se unan y griten: "libertad de expresión e Internet".

Indicó que han mantenido conversaciones con el Departamento de Estado sobre la flotilla para evitar algún incidente internacional y le han dado su palabra de que no violarán las aguas territoriales cubanas, pero dijo que se reservan el derecho de regresar a su país.

Señaló que informaciones de Venezuela indican que ese país ya terminó con el proyecto de un cable de fibra óptica a Cuba valuado en 60 millones de dólares.

El gobierno cubano, sostuvo, ya no tiene excusa para negar el servicio de Internet al pueblo, pues ese cable aumentaría tres mil veces más la capacidad actual satelital de Internet que se brinda en la isla.

El alcalde de Miami, Thomas Regalado, dijo que varios de sus colegas del sur de Florida se unieron a la campaña "Conéctate a la libertad de Expresión" que incluye a miembros del Congreso estadounidense y de la Unión Europea (UE) y que exhorta a internautas del mundo a reclamar al régimen cubano el fin de la censura.

"Estamos pidiendo a la comunidad internacional que abogue por lo que disfrutan los países que tienen acceso a la democracia", manifestó en la cita de prensa el alcalde Regalado de origen cubano.

Sánchez dijo que en caso de que el cable venezolano no funcione, se proponga a Cuba permita la instalación de uno de Estados Unidos o cualquier otro país y que los costos sean obtenidos de los fondos congelados de la República de Cuba en esta nación.

En diciembre de 2011, la bloguera cubana Yohani Sánchez captó desde la isla los fuegos artificiales lanzados en esa ocasión por una flotilla del Movimiento Democracia.

Una fotografía de esos fuegos artificiales fue presentada en la rueda de prensa de esta mañana en la Iglesia de la Ermita de la Caridad del Cobre en donde el padre Juan Rumín bendijo el barco Democracia.

En la ceremonia hubo una ofrenda floral en memoria de los opositores cubanos fallecidos como Oswaldo Payá y Orlando Zapata Tamayo, y una oración del padre Rumín, quien dijo que da la impresión de que "los buenos mueren y los que oprimen al pueblo triunfan" en más de 50 años de destierro.

MIAMI (EEUU), 6 AGO (EFE).- Exiliados cubanos en Estados Unidos reclamarán el derecho a la libertad de expresión y al libre flujo de la información en Internet en Cuba con el lanzamiento de fuegos artificiales frente a las costas de la isla caribeña el próximo sábado.

"Es una protesta silente para exigir la libertad de expresión y el fin a la censura en Internet. La (red) Internet es un arma muy poderosa para abrir las sociedades cerradas", dijo hoy el presidente del Movimiento Democracia, Ramón Saúl Sánchez.

Una flotilla de ese grupo, con sede en Miami (EEUU), zarpará desde Cayo Hueso, en el extremo sur de Florida, rumbo al punto marítimo que denominan "democracia" ubicado a unos 20 kilómetros de La Habana, fuera de aguas territoriales cubanas.

Las llamadas "luces de la libertad" serán lanzadas desde el buque insignia "Democracia" que llevará fotos de los disidentes Oswaldo Payá y Harold Cepero, quienes fallecieron en un accidente de tráfico en Cuba en julio pasado.

Sánchez dijo en una conferencia de prensa en Miami que a los cubanos se les ha negado "el acceso a Internet a pesar de que" se le suministra a las empresas extranjeras y que el Gobierno carece de justificación para impedir el servicio a sus ciudadanos.

"Se tendió el cable de fibra óptica de Venezuela a Cuba por un valor de 60 millones de dólares y el Gobierno venezolano ha dicho que está listo y operacional y que le correspondía a Cuba decidir cómo utilizarlo", agregó.

El 9 de febrero de 2011, el Gobierno cubano oficializó en un acto institucional la recepción del cable submarino y estaba previsto que en julio de ese mismo año el sistema estuviera operativo.

La Habana ha atribuido las restricciones que tiene la población para acceder a la red al embargo comercial impuesto por EE.UU. a Cuba desde 1961.

El activista afirmó que "el cable está listo y aparentemente el Gobierno lo está usando solamente para funciones oficiales porque no quiere darle esa capacidad al cubano para mantenerlo sumido en la ignorancia".

Si el problema, comentó, que existe es un problema técnico "estamos dispuestos a gestionar que tiren el cable de la Internet de cualquier país que tenga ancho de banda hacia Cuba".

Para ello se podría utilizar el dinero de los fondos que el Gobierno cubano tiene congelados en EE.UU., agregó.

"El punto es que no hay Internet en Cuba no porque no haya condiciones técnicas sino por la voluntad política de mantener al cubano en la ignorancia. Eso hay que combatirlo", subrayó.

La flotilla cuenta con el respaldo de varios alcaldes del sur de Florida quienes harán "seguimiento con autoridades de EEUU y de Europa" a la "necesidad de las libertades" en Cuba.

"Reconocemos este proyecto y nos unimos al mismo como funcionarios electos. Este es un tema que no puede ser cuestionado por ningún Gobierno ni organización, no se está hablando de bombas, ni de guerras, sino de lo que disfrutan los residentes de otros países", expresó el alcalde de Miami, Tomás Regalado.

Antes de la conferencia de prensa, el Movimiento Democracia rindió homenaje a Payá, a Cepero y otros disidentes que han fallecido con 100 rosas blancas que colocaron en un muro de la Ermita de la Caridad, una iglesia de gran importancia para el exilio cubano desde 1967, que está frente al mar.

El "Democracia" fondeó frente a la iglesia y la tripulación lanzó flores al agua mientras el párroco de la Ermita de la Caridad, el reverendo Juan Rumín Domínguez, bendijo al barco.

La flotilla, cuyo número de barcos no se divulgó, planea salir el sábado por la mañana si las condiciones climáticas lo permiten para llegar frente a las costas cubanas de noche y aprovechar la presencia de personas en el malecón de La Habana por la celebración del carnaval.

"Llegaremos alrededor de las 07.00 (23.00 GMT) de la noche para comenzar a lanzar las 'luces de libertad' entre las 08.00 y 08.30 (00.00 y 00.30 GMT). Esperemos que los cubanos, si lo consideran prudente, cuando las vean griten libertad", dijo Sánchez.

LA HABANA, 6 AGO (EFE).- La opositora Comisión Cubana de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional (CCDHRN) denunció hoy que la represión contra la disidencia es "más descarnada" en provincias fuera de La Habana.

En su informe mensual sobre represión política divulgado este lunes, el grupo que encabeza el activista Elizardo Sánchez reportó que en julio pasado se registraron al menos 406 detenciones políticas, la gran mayoría de ellas durante varias horas o pocos días.

Según la CCDHRN, la represión e intimidación policiales "son más descarnadas" fuera de la capital del país.

Para ilustrar esa situación citó los casos de los opositores Jorge Cervantes García y Ramón Bolaños Martín, miembros del grupo Unión Patriótica de Cuba (UNPACU), residentes en los municipios Contramaestre y Mella, de la provincia oriental Santiago de Cuba.

La Comisión señaló que los domicilios de ambos disidentes fueron sometidos "a brutales actos de vandalismo organizados o propiciados por la policía política secreta".

También notificó una cifra de detenciones políticas "mucho mayor" que las registradas en el mes de julio de los dos años anteriores y "notablemente superior" al promedio de arrestos de disidentes reportado en 2011.

En las conclusiones de su informe, la CCDHRN indicó que "persiste una clara tendencia al aumento de esta clase de abusos en Cuba".

El Gobierno cubano considera a los disidentes "contrarrevolucionarios" y "mercenarios" al servicio de Estados Unidos.

LA HABANA, 6 AGO 2012 (AFP) - Cuba sufrió un segundo revés en las exploraciones petroleras en su zona económica del Golfo de México, cuando la plataforma Scarabeo 9 que opera un consorcio ruso-malasio encontró un pozo sin condición "comercial", informó este lunes la empresa estatal Cupet.

Hace dos meses la empresa española Repsol, que había iniciado las perforaciones costa afuera con la Scarabeo 9 en febrero, abandonó la búsqueda al no tener éxito.

"La interpretación geológica del complejo de registros geofísicos del pozo demuestra la existencia de un sistema petrolero activo", pero "las rocas son muy compactas y no tienen capacidad para entregar cantidades significativas de petróleo y gas, por lo que no se puede calificar como un descubrimiento comercial", dijo Cupet en una nota publicada en el diario oficial Granma.

Añadió que las compañías Gazpromneft (Rusia) y Pc Gulf (Malasia) "continúan evaluando la información" de sus cuatro bloques contratados y entregaron la moderna plataforma Scarabeo 9 a PDVSA, de Venezuela, la que comenzará la perforación en su bloque asignado.

El 5 de junio, Repsol, asociada con compañías de India y Noruega, dijo que no había encontrado petróleo en su perforación frente a La Habana y se retiró definitivamente del empeño en aguas cubanas.

La zona cubana del Golfo de México, de 112.000 km², fue dividida en 59 bloques, 22 de ellos en contratos de riesgo con compañías de Noruega, España, India, Venezuela, Vietnam, Malasia, Angola y Rusia.

Algunos estudios estiman que en esa zona hay reservas probables de entre 5.000 y 9.000 millones de barriles de crudo, pero las autoridades cubanas afirman que llegarían a 20.000 millones de barriles.

Cuba produce casi la mitad del petróleo que consume de pozos en tierra y aguas poco profundas. Además, importa 100.000 barriles diarios desde Venezuela, que su aliado Hugo Chávez le suministra con facilidades de pago.

Un experto de la Universidad de Miami (EEUU), Jorge R. Piñón, explicó que hallar "pozos secos" ocurre con frecuencia en las exploraciones en "zonas vírgenes", pero afirmó que en caso de hallar petróleo en aguas cubanas, es "improbable" que la isla se convierta en exportador neto antes de una década.

"En zonas vírgenes la industria está aún plagada por una proliferación de 'pozos secos'" e incluso en Estados Unidos la tasa de éxito en perforaciones es de 60%, señaló Piñón en un artículo publicado este lunes en la revista católica cubana Espacio Laical.

"Lo que sabemos con certeza, en el caso de un importante descubrimiento de petróleo en aguas cubanas, es que resulta improbable que Cuba se convierta en exportador neto de petróleo en los próximos 10 años", pues ese es el lapso que precisa para alcanzar un nivel de producción que satisfaga sus necesidades, añadió.

POR ANDREA RODRIGUEZ

LA HABANA (AP)- Dos meses después de que la española Repsol fallara en encontrar petróleo en la parte cubana del Golfo de México, otra iniciativa de perforación de firmas de Malasia y Rusia no obtuvo crudo de su bloque debido a la dureza de las rocas.

"El pasado día 31 de julio concluyó la perforación del pozo de exploración marina Catoche 1x, ejecutado por las compañías petroleras PC GULF y GAZPROMNEFT, a la profundidad final de 4.666 metros, en una lámina de agua de 2.258 metros", informó el lunes en una nota oficial la empresa estatal de hidrocarburos, Cubapetróleo. Los trabajos se realizaron con la plataforma semisumergible Scarabeo 9, la misma que usó Repsol.

Según el comunicado oficial, "la interpretación geológica... del pozo demuestra la existencia de un sistema petrolero activo, que pudiera extenderse a otras zonas de los cuatro bloques contratados" por las compañías.

Sin embargo, agregó la nota, "las rocas son muy compactas y no tienen capacidad para entregar cantidades significativas de petróleo y gas, por lo que no se puede calificar como un descubrimiento comercial".

La firma PC GULF, de Malasia, y la rusa GAZPROMNEFT continuarán con la evaluación de la información y harán un levantamiento sísmico tridimensional que permitirá tener una mejor idea sobre el potencial de los bloques.

En mayo la empresa española Repsol anunció que no encontró petróleo en un pozo perforado con la plataforma Scarabeo 9 y pocos días después indicó que planeaba retirarse de la prospección en Cuba tras más de una década aquí.

Cuba trabaja con concesión de bloques a firmas de varios países para lograr extraer petróleo de sus aguas territoriales del Golfo, una zona en la cual tuvieron éxito sus vecinos de Estados Unidos y México.

Ninguna de estas compañías es estadounidense debido al embargo de Washington a trabajar o asociarse en la isla.

Según las investigaciones realizadas por geólogos de instituciones internacionales, las reservas petroleras de Cuba podrían ser de entre 5.000 y 9.000 millones de barriles, pero hasta ahora no hubo éxito en dar con un yacimiento rentable en el Golfo.

"Mucha gente fue muy ingenua al pensar que una Cuba rica en petróleo se iba a materializar de la noche a la mañana, no es el caso", dijo el lunes Jorge Piñón, ex presidente de Amoco Oil Latinoamérica y ahora es un experto en energía en el Universidad de Texas tras conocer noticia.

"No basta girar la llave de encendido durante la noche", agregó. El experto dijo que tomará algún tiempo volver a perforar pozos adicionales.

El tema es sensible para la isla, que produce sólo cuatro millones de toneladas de petróleo más gas acompañante, un poco menos de la mitad de sus requerimientos de consumo nacional, y tiene que enfrentar una abultada factura por la importación del producto.

Desde comienzos de la pasada década el suministro lo logró gracias a los precios preferenciales ofrecidos por Venezuela, su aliado político en la región.

Precisamente la nota oficial del lunes indicó que pese a los dos fracasos anteriores la Scarabeo 9 será traspasada en los próximos días a la compañía Petróleos de Venezuela (PDVSA) que iniciará la perforación del pozo de exploración Cabo de San Antonio 1, también en el Golfo de México.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 6 (ANSA)- Cuba anunció hoy el hallazgo de un yacimiento de petróleo que, aunque sin valor comercial en el punto del descubrimiento, levanta esperanzas de extracción de crudo en la zona que administra en el Golfo de México.

"La interpretación geológica del complejo de registros geofísicos del pozo demuestra la existencia de un sistema petrolero activo, que pudiera extenderse a otras zonas de los cuatro bloques contratados por PC GULF y GAZPROMNEFT, e incluso más allá de sus límites", explicó un comunicado del ente Cubapetróleo sobre el pozo.

Aclaró que "no obstante, en ese punto las rocas son muy compactas y no tienen capacidad para entregar cantidades significativas de petróleo y gas, por lo que no se puede calificar como un descubrimiento comercial".

Pese a ello, la empresa informó que PC GULF, de Malasia y GAZPROMNEFT, de Rusia, tratarán de "precisar más la potencialidad de los bloques contratados" en el área marítima cubana por esas firmas".

En mayo último, la empresa Repsol, española, anunció su fracaso en su búsqueda de petróleo en un pozo situado a alrededor de 50 kilómetros de la costa cubana, en el golfo. A causa de ello se retiró de las exploraciones en la zona cubana.

En aquel momento, las autoridades cubanas divulgaron que la falta de resultados por Repsol "de ninguna forma anula las perspectivas" en el área, que es "una de las principales cuencas productoras" del crudo en el mundo "con alta potencialidad para el descubrimiento de nuevas reservas de hidrocarburos, de acuerdo con los estudios geológicos realizados", expuso una nota oficial cubana.

El primer pozo perforado se describió como "seco" por la firma española. El segundo, a cargo de la PC GULF y el consorcio ruso GAZPROMNEFT tuvo una profundidad final de 4.666 metros, en una lámina de agua de 2.258 metros, donde se encontró "un sistema petrolero activo", de acuerdo con el comunicado.

A raíz de la renuncia de Repsol a continuar con sus labores en Cuba, la Unión de Empresas Cubapetróleo, cuyas siglas son CUPET, subrayó que traspasaría una plataforma semi-sumergible, la Scarabeo 9, la única de su tipo en operaciones en Cuba, a otras firmas extranjeras con las que tiene contratos de exploración.

El turno corresponderá ahora a PDVSA, empresa estatal venezolana que tiene amplias relaciones con CUPET. Los gobiernos de Cuba y Venezuela son muy cercanos aliados.

"La plataforma Scarabeo 9 será traspasada en los próximos días a la compañía PDVSA, para iniciar la perforación del pozo de exploración Cabo de San Antonio 1, también en aguas profundas de la Zona Económica Exclusiva de Cuba en el Golfo de México", divulgó Cubapetróleo.

El área de Cuba en el Golfo de México tiene 112.000 kilómetros cuadrados. Actualmente el país resuelve alrededor de un 50% de sus necesidades con petróleo nacional que se extrae en tierra o en áreas muy cercanas a la costa y de bajo fondo. En 2011 produjo alrededor de cuatro millones de toneladas.

Extracciones de petróleo en la zona económica cubana del golfo aliviarían considerablemente las tensiones de la economía nacional, cargada con fuertes facturas en renglones como el energético.

LA HABANA, 6 (ANSA)- Pese a dos pozos fallidos, las autoridades cubanas confían en que podrán explotar en un plazo breve los yacimientos petroleros en su zona económica en el Golfo de México, considerados potencialmente muy ricos.

La zona cubana del Golfo de México, de 112.000 kilómetros cuadrados, está dividida en 59 bloques, y Cuba sostiene en 22 de ellos contratos de riesgo con compañías de Noruega, España, India, Venezuela, Vietnam, Malasia, Angola y Rusia.

Estimaciones cubanas indican que en el área pueden existir yacimientos de alrededor de 20.000 millones de barriles. Otros estudios, fuera del país, hablan de entre 5.000 y 9.000 millones de barriles de crudo.

Las cifras, en general, parecen justificar los contratos a riesgo, de acuerdo con especialistas consultados por ANSA.

A inicios de 2011 las autoridades petroleras nacionales anunciaron que aspiraban a perforar cinco pozos de exploración en aguas someras en la Zona Económica Exclusiva, del Golfo de México, hasta 2013.

La plataforma Scarabeo 9, construida en china y propiedad de una compañía italiana, arribó en enero último con ese fin y elevó así las expectativas.

La Scarabeo es la herramienta clave en esas labores cubanas.

Tras el anunció este lunes por Cubapetróleo, un ente estatal cubano, de que las compañías PC GULF, de Malasia y GAZPROMNEFT, rusa, no hallaron crudo explotable comercialmente, la plataforma será traspasada a la empresa estatal venezolana PDVSA, la tercera firma extranjera que la utilizará en el área del golfo desde que llegó a Cuba.

La zona económica cubana en el Golfo, una región explotada además por Estados Unidos y México, sería quizá para este archipiélago del Caribe el final de su dependencia de importaciones del crudo, con las que resuelve alrededor del 50 % de sus necesidades.

Una investigación sobre el golfo y su petróleo explica que allí existe una cuenca sedimentaria de gran espesor compuesta por rocas desde el Jurásico Inferior hasta el Cretácico Medio y el Terciario con gran riqueza de materia orgánica, factor principal para la generación de petróleo.

Acuerdos favorables con Venezuela de importaciones del crudo y una intensa campaña nacional de ahorro son dos pilares energéticos para este país de más de 11.000.000 de habitantes para aliviar sus facturas en ese sector.

LA HABANA, 6 AGO (NOTIMEX).- El gobierno cubano anunció hoy precios únicos para más de 100 productos que se comercializan en las tiendas de divisas, en un intento por paliar el desorden existente en esta materia.

El semanario Trabajadores, de la única central sindical del país, dijo este lunes que la diversidad de precios hasta el momento variaba en dependencia de cada cadena y motivaba "reiteradas insatisfacciones de la población".

El periódico hizo alusión a la irritación de los ciudadanos ante las diversas cotizaciones que tiene una misma mercancía según la "Tienda Recaudadora de Divisas" (TRD) en que se venda.

Indicó que el Ministerio de Finanzas y Precios (MFP), en coordinación con las entidades comercializadoras, aprobó una lista de precios, que incluye productos alimenticios.

Entre esos productos figuran aceite comestible, yogur, pollo y carne molida, entre otros; y de aseo tales como jabones de lavar, detergentes y frazadas de piso.

"Además se encuentran surtidos de importancia económica, como por ejemplo, cigarrillos, y también bombillos (focos) ahorradores y radios multifuentes", agregó el rotativo.

Inés Argüelles Gutiérrez, directora general de precios del MFP, explicó que con esta unificación puede ocurrir que un producto aparezca con un precio inferior al que tenía en una determinada cadena, pero igual o superior al que se expendía en otra.

La variedad de precios en las diferentes tiendas ha sido durante años materia de preocupación entre la población, como lo reflejan a menudo cartas de lectores publicadas por la prensa oficial.

Además de las distintas cotizaciones, los cubanos se quejan de las llamadas "multas", (costo adicional impuesto a los productos por encima del precio oficial), debido a la alegada corrupción entre empleados y gerentes.

Otras estafas a las que tiene que enfrentarse el cliente es a la entrega de productos con distinta calidad a lo ofertado o bajos de peso, y adicionales trampas de los empleados en las tiendas estatales, como sustituir la mercancía ofertada por sus propios artículos.

Sin embargo, la preocupación básica de las familias son los elevados precios en que se venden la mayoría de los productos (alimenticios, aseo, muebles, electrodomésticos, entre otros), con un impuesto que llega en algunos casos al 240 por ciento.

LONDRES, 6 AGO 2012 (AFP) - El cubano Dayron Robles inicia el martes su defensa del título de los 110 metros vallas en los Juegos Olímpicos de Londres-2012 y lo hace como gran incógnita, en un año donde no ha brillado, y ante la amenaza de Arles Merritt, Jason Richardson y Liu Xiang.

El pulso a cuatro se presenta apasionante y es uno de los platos fuertes del atletismo en la pista del Olímpico de Stratford, en una prueba donde los pronósticos son difíciles y en la que cualquiera de los cuatro parece en condiciones de subir a lo más alto del podio.

"Ahora mismo me siento bastante bien. He evolucionado mucho (...) he mejorado muchísimo en los entrenamientos y espero que todo salga bien", comentó Robles el domingo en la capital británica, subrayando que correrá "sin ningún tipo de presión".

Con los números en la mano, el guantanamero tiene difícil el objetivo de un segundo oro, ya que aunque mantiene el récord mundial (12.87) de la prueba este año no ha podido bajar de los 13 segundos y por ello llega como una de las grandes incógnitas.

En el año 2011, en el Mundial de Daegu, Robles fue el vencedor de la carrera de 110 vallas, pero su alegría duró apenas unos segundos, ya que fue inmediatamente descalificado por haber molestado con el brazo a su amigo y rival chino Liu Xiang, que corría en la calle contigua.

El campeón mundial en suelo surcoreano fue el estadounidense Jason Richardson, que había entrado en el segundo lugar, y que este año bajó de los trece segundos estableciendo un registro de 12.98 en el preolímpico nacional de junio.

Pero si un hombre ha sorprendido este 2012 y ha hecho méritos para ganarse la etiqueta de favorito al oro es otro estadounidense, Arles Merritt, que ganó ese campeonato nacional en Eugene, con 12.93, una mejor marca anual que luego igualó él mismo en las reuniones de la Liga de Diamante en Londres y Mónaco.

En marzo, en el Mundial en pista cubierta de Estambul, se colgó además la medalla de oro en los 60 metros vallas.

Tanto en él como en Richardson recaerá la responsabilidad de reconquistar para el país un título que se escapa a los estadounidenses desde el éxito de Allen Johnson en Atlanta-1996.

Otro de los momentos más esperados será el regreso del chino Liu Xiang a los Juegos Olímpicos.

El campeón de Atenas-2004 protagonizó una de las imágenes más repetidas de la edición de Pekín-2008, cuando se lesionó sobre la pista y no pudo defender su corona, dejando el camino libre a Robles, para disgusto de la entusiasta hinchada china, que lo tenía y tiene como gran ídolo.

En los últimos años sus problemas por inflamaciones crónicas en el tendón de Aquiles han frenado sus opciones en grandes citas, pero el oro en los Juegos Asiáticos de 2010 y la plata en el Mundial-2011 han reforzado su confianza.

Otro aspirante, aunque en principio con bastantes menos opciones, es el ruso Sergey Shubenkov, campeón europeo recientemente en Helsinki.

Latinoamérica tiene en Robles a su principal baza para sumar un oro en el atletismo de Londres-2012, especialmente tras la inesperada eliminación el sábado en las clasificaciones de salto con

pértiga de la brasileña Fabiana Murer, vigente campeona mundial.

La primera ronda de los 110 metros vallas está programada para el martes a las 10h10 GMT y el miércoles tendrán lugar las semifinales (19h15 GMT) y la final (21h15 GMT).

LONDRES, 6 AGO 2012 (AFP) - Cuba consideró "injusta" este lunes la decisión de la Asociación Internacional de Boxeo (AIBA) de mantener al italiano Clemente Russo como ganador sobre el cubano José Larduet en su pelea de peso crucero del certamen olímpico de boxeo.

La delegación de la isla caribeña había hecho una apelación la noche del domingo, poco después que Larduet perdiera 12-10 ante Russo por los cuartos de final, basada en la pobre actuación del árbitro eslovaco Rene Just, quien fue muy permisivo con los constantes agarres del italiano.

Luego de tres horas de análisis, la comisión técnica de la AIBA reconoció los errores del árbitro y asignó al cubano dos puntos resultantes de la amonestación no impuesta a Russo, subcampeón en Pekín-2008.

La votación se oficializó entonces como empate 12-12, pero Russo se llevó el triunfo por mayor cantidad de golpes lanzados, 37-32, según un correo electrónico enviado por la AIBA a los medios.

Cuba manifestó su descontento con la decisión, según una nota en la página web del diario Jit, publicación oficial de su ministerio de deportes.

"Reiteramos nuestra apreciación y opinamos que el análisis realizado por el jurado del evento debió determinar la victoria de nuestro atleta", puntualizó el presidente de la Federación Cubana de Boxeo, Alberto Puig de la Barca.

Este es el segundo púgil que le eliminan de la competencia a Cuba, que busca recuperar en Londres el trono perdido en los Juegos de Pekín-2008.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

TEHERÁN, 6 AGO (EFE).- El presidente de Irán, Mahmud Ahmadineyad, asistirá a una "cumbre de urgencia" de gobernantes musulmanes que se celebrará los días 13 y 14 de agosto en La Meca, informó hoy la agencia oficial de noticias iraní, IRNA.

Ahmadineyad ha aceptado la invitación del rey saudí Abdalá para acudir a una sesión extraordinaria de gobernantes de la Organización de Cooperación Islámica (OCI), según el director del Departamento Internacional de la Presidencia, Mohamad Reza Forgani, citado por la agencia.

Forgani explicó sucintamente que en la reunión se tratarán "los últimos acontecimientos en el mundo islámico".

El pasado sábado, la Presidencia iraní informó de la invitación del rey Abdalá y dijo que Ahmadineyad estudiaba su posible asistencia.

El portavoz del Ministerio de Exteriores iraní, Ramin Mehmanparast, adelantó hace dos semanas que Arabia Saudí quería convocar una reunión de gobernantes musulmanes en La Meca en la que el principal asunto a discutir sería la revuelta de Baréin.

IRNA también ha apuntado que el rey Abdalá de Arabia Saudí quiere que los gobernantes islámicos traten "los riesgos de sedición en los países musulmanes".

Irán, donde rige un sistema teocrático islámico chií, es el principal rival en el golfo Pérsico de Arabia Saudí, una monarquía absoluta musulmana suní de carácter radical "wahabí" y, aunque ambos estados son socios en la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP), sus relaciones son tensas.

Además, mientras que Riad es un firme aliado de Washington, Irán considera a EEUU su principal enemigo junto con Israel.

La República Islámica de Irán, que reprimió sangrientamente las protestas surgidas tras las denuncias de fraude en las últimas elecciones presidenciales de 2009, ha apoyado sin embargo, salvo en el caso de Siria, las revoluciones y revueltas de la "primavera árabe", que el régimen de Teherán denomina "despertar islámico".

En especial, Irán ha respaldado las protestas en Baréin de la mayoría chií del país para exigir reformas democráticas a la monarquía suní que gobierna ese estado insular, y también las exigencias de derechos de las poblaciones chiís del este de Arabia Saudí.

Tanto en Baréin como en Arabia Saudí, según organizaciones de defensa de los Derechos Humanos, las autoridades han reprimido violentamente las protestas y causado varias decenas de muertos.

AMAN, 6 AGO (REUTERS) - El primer ministro sirio Riyad Hijab desertó y se pasó al bando de la oposición que busca derrocar al presidente Bashar al-Assad, dijo un portavoz del funcionario el lunes, convirtiéndose en una de las deserciones de más alto perfil del Gobierno de Damasco.

Hijab, quien como gran parte de la oposición pertenece a la mayoría suní de Siria, no formaba parte del círculo íntimo de Assad, pero como el funcionario civil de más alto nivel en desertar, su partida representa un golpe simbólico a un "establishment" enraizado en la secta minoritaria alauita del presidente.

Su partida probablemente no tenga repercusiones sobre el control del poder de Assad, que está basado en el Ejército y un aparato de seguridad dominado por alauitas y que fue sacudido por un ataque con bomba el mes pasado que provocó la muerte de cuatro funcionarios, incluyendo a su cuñado.

La televisión estatal dijo que Hijab había sido despedido, pero una fuente oficial en la capital jordana, Amán, informó que el despido se dio luego de su deserción a la vecina Jordania con su familia.

"Anuncio hoy mi deserción de las matanzas y el régimen terrorista y anuncio que me he unido a las filas de la revolución de la libertad y la dignidad. Anuncio que a partir de hoy soy un soldado de esta bendecida revolución", dijo Hijab en un comunicado leído en su nombre por el portavoz, que fue transmitido por el canal de televisión Al Jazeera.

Khaled al Hbous, líder del Ejército Libre de Siria para la zona de los alrededores de la capital, dijo que sus combatientes habían ayudado a Hijab a huir del país: "Lo hicimos entre las 05:30 y las 7:30 de esta mañana", dijo a Reuters por teléfono.

"Aseguramos su ingreso a Jordania y el Ejército jordano lo escoltó", agregó, sin dar más detalles, aunque afirmó que habrá más deserciones.

El opositor Consejo Nacional Sirio dijo que dos ministros y tres generales del Ejército habían desertado con Hijab. Esa afirmación no pudo ser verificada inmediatamente.

La televisión estatal siria anunció la destitución de Hijab mientras las fuerzas gubernamentales parecían preparar un asalto por tierra para expulsar a los insurgentes de Aleppo, la mayor ciudad del país.

También se produjeron hechos de violencia alrededor de la capital, donde los rebeldes dijeron que disparos del Gobierno habían matado a tres iraníes que los rebeldes tenían cautivos.

Amenazaron con matar a otros rehenes si el Ejército no detenía sus bombardeos.

Hijab era un alto funcionario del partido gobernante Baath, como otros importantes desertores del Gobierno y las fuerzas armadas, pero también era un suní y no tenía autoridad real sobre un Estado gobernado por la familia Assad durante las últimas cuatro décadas.

"Hijab está en Jordania con su familia", dijo una fuente oficial jordana, que no quiso ser identificada.

El presidente Assad designó como primer ministro a Hijab, ex ministro de Agricultura, en junio tras unas elecciones parlamentarias que según las autoridades fueron un paso hacia la reforma política pero que la oposición calificó de farsa.

La provincia natal de Hijab, Deir al-Zor, ha estado bajo fuertes ataques del Ejército sirio durante semanas mientras las fuerzas sirias tratan de desalojar a rebeldes de grandes zonas del campo.

La televisión siria informó que Omar Ghalawanji, que era viceprimer ministro, fue designado el lunes para dirigir temporalmente el Gobierno.

Assad y su padre, quien fue presidente antes que él, han designado consistentemente a primeros ministros de la comunidad mayoritaria suní. Sin embargo, su posición prácticamente no tiene poder y el control ha permanecido con Assad, su familia y los jefes de seguridad de los alauitas.

EXPLOSION DE BOMBA

Más temprano en la jornada, una bomba detonó en la sede de la radio y televisión estatal siria, mientras soldados apoyados por cazas mantenían su ofensiva contra el último bastión rebelde en la capital.

La bomba explotó en el tercer piso de la radiotelevisión estatal, dijo la televisión. Sin embargo, aunque los rebeldes pueden haber asestado un golpe simbólico en sus 17 meses de ofensiva contra Assad, el ministro de Información, Omran Zoabi, dijo que ninguno de los heridos estaba grave, y que el canal continuaba emitiendo.

Los rebeldes presentes en distritos de Aleppo visitados por periodistas de REUTERS parecían superados y escasos de munición tras días de intensos bombardeos de tanques y helicópteros contra sus posiciones.

Envalentonados por un audaz atentado con bomba en Damasco que mató a cuatro altos funcionarios de seguridad de Assad el mes pasado, los rebeldes habían intentado que Damasco y Aleppo, el centro comercial del país, cayeran en sus manos.

Pero los rebeldes, escasamente armados, han sido superados por el superior potencial de armamento del Ejército sirio. Han sido prácticamente expulsados de Damasco y tienen dificultades para mantener los avances logrados en Aleppo, donde hay 2,5 millones de residentes.

Damasco ha criticado a los países del Golfo y a Turquía por pedir armar a los insurgentes, y la televisión estatal ha descrito a los rebeldes como una "milicia del Golfo y Turquía", afirmando que se habían encontrado combatientes turcos y afganos muertos en Aleppo.

La parálisis en el Consejo de Seguridad de la ONU sobre cómo frenar el derramamiento de sangre forzó al enviado de paz Kofi Annan a dimitir la semana pasada, después de que su plan de alto el fuego se convirtió en un recuerdo distante.

La violencia ha mostrado ya elementos de enfrentamiento entre islamistas suníes y chiíes que podría expandirse más allá de Siria. Los rebeldes se atribuyeron la responsabilidad de la captura de 48 iraníes en Siria, forzando a Teherán a pedir a Turquía y Qatar -los principales defensores de los rebeldes- que ayudaran para asegurar la liberación.

El lunes, tanques del Ejército sirio bombardearon zonas de Aleppo donde los rebeldes buscaron cobijo del bombardeo con armas pesadas desde helicópteros armados.

Francotiradores apostados en los tejados atacaban a los insurgentes, y uno de ellos disparó contra un coche de los rebeldes repleto de bombas, lo que generó un incendio. Mujeres y niños huían de la ciudad, algunos subidos en camionetas y otros a pie, dirigiéndose a zonas rurales relativamente más seguras.

LA PUERTA DE ALEPPO

El principal centro de combates en Aleppo ha sido el distrito Salaheddine, una puerta a la ciudad. Un proyectil alcanzó el domingo un edificio cerca de donde estaba un equipo informativo de Reuters, llenando de escombros la calle y generando una nube de humo y polvo.

La televisión estatal dijo que las fuerzas de Assad estaban "limpiando la mugre terrorista" del país, que ha quedado inmerso en un conflicto sectario que ha matado a unas 18.000 personas y que podría extenderse a los países vecinos.

El Ejército parecía usar en Aleppo una estrategia similar a la empleada en otras ciudades, donde sometieron los distritos de la oposición a intensos bombardeos durante días, debilitando a los rebeldes antes de entrar por tierra, limpiando distrito por distrito.

Las dos principales ciudades sirias habían estado relativamente libres de violencia hasta el mes pasado, cuando se llenaron de insurgentes, lo que transformó el conflicto.

MADRID, 6 AGO (EFE).- El jefe del Ejecutivo español, Mariano Rajoy, mantuvo hoy una conversación telefónica con el presidente de Estados Unidos, Barack Obama, en la que hablaron sobre la crisis económica y de otros asuntos como la situación en Siria y Sudán, informó el Gobierno de España.

Rajoy recibió la llamada del presidente estadounidense y durante media hora analizaron diversos temas, como la situación económica en España, en la Unión Europea (UE), y a nivel mundial, además de contrastar la situación de los mercados.

El presidente del Gobierno de España explicó a Obama los esfuerzos que se están realizando para reducir el déficit público español y desarrollar un programa "ambicioso" de reformas estructurales.

En el repaso a la situación internacional, ambos dirigentes abordaron con especial detenimiento la situación en Siria y Sudán.

Por otro lado, Rajoy felicitó a Obama por el éxito de la misión de la sonda espacial "Curiosity", de la NASA, que descendió la pasada madrugada sobre la superficie de Marte.

España ha participado en los dispositivos tecnológicos de esta misión, con la estación medioambiental que medirá, entre otros parámetros, la temperatura del suelo, el aire, la presión y la radiación.

El portavoz de la Casa Blanca, Jay Carney, informó hoy también, en rueda de prensa, de la conversación telefónica entre Obama y Rajoy, y señaló que ambos mandatarios dialogaron sobre la evolución de la crisis en la eurozona.

Sobre ese mismo asunto, el presidente de EEUU habló también por teléfono la semana pasada con el presidente de Francia, Francois Hollande, y con el primer ministro italiano, Mario Monti.

WASHINGTON (AP) Por tercer mes consecutivo, el aspirante presidencial republicano Mitt Romney y su partido recaudaron mucho más dinero para la campaña electoral que el presidente Barack Obama y el Partido Demócrata.

El equipo de campaña de Romney informó el lunes que obtuvo una recaudación superior a los 101 millones de dólares con el Comité Nacional Republicano, frente a los 75 millones de Obama con el Comité Nacional Demócrata.

Romney recaudó igualmente más dinero que Obama en mayo y junio.

El informe sobre la recaudación en julio coincidió con las gestiones de Obama para amasar por lo menos 2,5 millones de dólares en un par de reuniones en Connecticut, con un toque de Hollywood. Uno de esos encuentros tendría lugar en el domicilio del cineasta Harvey Weinstein, con la asistencia de las actrices Anne Hathaway y Joanne Woodward y el escritor Aaron Sorkin.

El ritmo de recaudación de Romney hizo que Obama, famoso en 2008 por sus dotes recaudadoras, tenga que redoblar sus esfuerzos proselitistas, aunque sigue rezagado en el capítulo del dinero obtenido.

Los grupos republicanos han recaudado y gastado decenas de millones de dólares con la intención de vencer a Obama en los comicios del 6 de noviembre.

Los aspirantes van muy parejos en la liza por la Casa Blanca cuando faltan menos de tres meses para las elecciones presidenciales.

Obama partiría el lunes por la tarde a Connecticut en una visita electoral.

Romney se tomó otro día de descanso en su campaña proselitista, aunque realizó encuentros en su residencia veraniega de Wolfeboro, en Nueva Hampshire, donde acudió a un supermercado a hacer compras. Además, visitó una farmacia y una ferretería, donde adquirió diversos productos.

WASHINGTON, 6 AGO (EFE).- El presidente de la Reserva Federal de Estados Unidos, Ben Bernanke, recordó hoy que los economistas no deben limitarse a estudiar variables como ingresos, riqueza o consumo, sino también a medir el bienestar de una sociedad.

En un discurso pregrabado para la apertura de una conferencia de economistas en Cambridge (Massachusetts), Bernanke dijo que "el propósito último de la economía, por supuesto, es entender y promover la mejora del bienestar".

Por esa razón, opinó, "deberíamos buscar mejores y más directas medidas del bienestar económico", ya que pese a que datos agregados como el consumo o el ingreso disponible mejoren "muchas personas y hogares continúan enfrentados a dificultades económicas y financieras".

"La atención exclusiva a los números agregados probablemente nos devuelva una foto incompleta de lo que muchas personas experimentan", apuntó el presidente del banco emisor, quien recordó "casos interesantes" como el del Reino de Bután.

Este pequeño y aislado reino del Himalaya mide su progreso desde 1972 a través no del producto interior bruto (PIB), sino de un índice de felicidad nacional, que incorpora indicadores como la educación, salud o religión, además de los ingresos.

Bernanke recordó que algunos economistas ya reconocen el mayor papel de la psicología, que serviría para tener en cuenta cómo se percibe el riesgo, la autonomía, la desigualdad o la incertidumbre, así como para detallar la importancia de los lazos con la comunidad.

"Renta y riqueza contribuyen a la felicidad percibida, pero esta relación es más compleja y dependiente del contexto de lo que la teoría sugiere. Otros indicadores que contribuyen a la satisfacción son el sentido de pertenencia a la familia, el grupo o a una comunidad, así como el control de la vida propia", indicó Bernanke.

BERLÍN, 6 AGO (DPA) - El presidente del Partido Socialdemócrata Alemán (SPD), Sigmar Gabriel, cosechó hoy un alud de críticas en el seno del gobierno de Berlín al proponer un sistema en el que todos los miembros del euro se hagan cargo por igual de las deudas para hacer frente a la actual crisis.

El ministro del Exterior alemán, Guido Westerwelle, advirtió sobre los riesgos de confundir con discursos a Europa. "La búsqueda de promoción política interna no puede ser la medida de nuestras acciones en ningún país de Europa, y tampoco en Alemania", criticó, dando a entender que Gabriel sólo busca autopromocionarse.

El jefe de la fracción del Partido Liberal (FDP), Rainer Brüderle, señaló que Gabriel queda en evidencia al hablar de una gestión mancomunada de las deudas en Europa. "Gastar dinero que no se tiene y que después sean otros los que paguen fue una receta equivocada ya en tiempos de la anterior coalición de gobierno (entre socialdemócratas y verdes)", señaló.

"Gabriel es peligroso", opinó a su vez el secretario general de la Unión Cristiano Social (CSU), Alexander Dobrindt, que integra con el FDP y los democristianos (CDU) la coalición de gobierno. La propuesta es "un ataque del presidente del SPD al fisco de Alemania", agregó.

Gabriel había anunciado antes un cambio de estrategia de su partido en relación con los esfuerzos por rescatar el euro, y se pronunció a favor de un sistema de responsabilidad compartida ante las deudas de todos los estados del euro, que fuese paralelo a los controles presupuestarios comunes e igual de estrictos, según declaraciones que publicó hoy el diario "Berliner Zeitung".

El político se hizo así eco de una propuesta que habían planteado los catedráticos Jürgen Habermas, Peter Bofinger y Julian Nida-Rümelin, quienes la formularon como parte de la discusión sobre el programa electoral de la socialdemocracia. Los expertos recomendaron modificar la Constitución para incluir esta posibilidad y que el cambio se vote en un referéndum.

La idea encontró apoyo también en importantes economistas alemanes. Si la mayoría en Europa se pone de acuerdo en compartir las deudas, "las transferencias necesarias entre los países estarían legitimadas democráticamente", señaló el director de estudios de coyuntura del prestigioso instituto Ifo de Múnich, Kai Carstensen.

También el director del Instituto de la Economía Alemana (IW), Michael Hoyer, manifestó simpatía por la idea: "Gabriel tiene razón acerca de que una unión fiscal de gran alcance con reglas más severas para el control de los presupuestos europeos no es posible sobre la actual base constitucional".

ROMA, 6 AGO (DPA) – ¿Se desmorona el "proyecto Europa" debido a la aguda crisis de deuda en el continente? El primer ministro italiano y ex comisario europeo en Bruselas, Mario Monti, lo considera un peligro real. Y teme sobre todo a una creciente aversión contra el euro y contra Alemania, vista por muchos como "freno" para afrontar la crisis.

Las recientes declaraciones de Monti a la revista alemana "Der Spiegel", en las que pedía que Alemania sea más flexible en la crisis del euro, también obedecen al miedo: Italia celebra elecciones parlamentarias en abril de 2013, y éstas podrían convertirse en un referéndum sobre Europa.

En el continente están en auge en este momento las voces euroescépticas y las pullas contra Berlín.

Monti, un catedrático de economía designado para la jefatura de gobierno en noviembre por el presidente Giorgio Napolitano, ha impedido hasta ahora que Italia se precipite al abismo. En pleno año de recesión, los ciudadanos de la tercera economía de la eurozona han tenido que aceptar duros paquetes de ahorro y mayores impuestos. El gobierno de tecnócratas de Monti ha puesto además en la mira al inflado aparato estatal.

Al mismo tiempo, Monti culpa a la política europea de que Italia y España, el otro país castigado por la crisis, estén a la deriva bajo la presión de los mercados financieros. El primer ministro ha subrayado que Roma sigue aportando dinero a los fondos de rescate pese a la crisis.

Monti llegó al gobierno como el “salvador de Italia”. Y cada vez que su tocayo en la presidencia del Banco Central Europeo, Mario Draghi, no se anima como el pasado jueves a anunciar nuevas medidas contra los altos intereses para los bonos nacionales en medio del nerviosismo de los mercados, Monti parece temer por su obra política.

Medios italianos culpan de la situación a la canciller alemana, Angela Merkel. Lo hizo por ejemplo el diario conservador “Il Giornale” el pasado viernes: “El no de Merkel y Alemania nos pone de rodillas a nosotros y a Europa”, señaló.

Incluso “La Stampa”, de tendencia liberal, habló hoy de la tendencia alemana a querer tener siempre - o casi siempre- razón contra el resto del mundo. Otro síntoma de una actitud hostil contra Berlín como la que impera en Atenas.

Habitado a hablar sin grandes aspavientos y con palabras claras, Monti debe temer a actuales movimientos de tintes más populistas en la política italiana. Por ejemplo al cómico Beppe Brillo, que ha hecho de sus consignas contra el euro un clásico de sus shows.

Grillo es también el líder del movimiento de Internet “Cinco estrellas”, que ha alcanzado ya algunos éxitos en elecciones regionales y apunta ya al Parlamento en Roma.

En algunos foros de Internet del movimiento se habla ya de boicotear productos alemanes. “Las próximas elecciones podrían convertirse en un referéndum contra Europa”, sobre todo si Italia tiene que pedir el rescate, señaló el diario “Corriere della Sera”.

Y también está el factor Berlusconi. El gobierno del magnate mediático tuvo que dimitir por la crisis económica y su partido, el Pueblo de la Libertad, se ha desplomado en las preferencias electorales. La formación de centroderecha podría incluso ser superada pronto por el movimiento de Grillo.

En ese escenario, Berlusconi también ha definido su apuesta: caldea los ánimos con consignas contra Merkel y habla incluso del regreso a la lira.

El ex primer ministro no abunda actualmente en buenas palabras para Europa: “Los tecnócratas y los euroburócratas han fracasado”, dice. “Sobre el euro deben decidir los italianos”, se lee también en algunos mensajes de Twitter de su partido. Los medios de Berlusconi difunden además encuestas en las que se habla de un 70 por ciento de italianos que quieren volver a tener la lira como moneda.

Una recesión duradera, presión de los mercados, malas noticias sociales en todo el país como consecuencia de la crisis: ¿Sería posible que los italianos salgan a la calle a protestar tras las vacaciones de verano, como ya lo han hecho los españoles?

Por ahora Monti, que no pertenece a ninguna formación política, sigue imponiendo un alto ritmo de reformas al Parlamento, en el que el partido de Berlusconi aún lo apoya. Y aprueba una ley tras otra con mociones de confianza. Y es que ya no le queda mucho tiempo

MADRID, 6 AGO (EFE).- El Partido Popular (PP) ha perdido ocho puntos en estimación de voto con respecto al resultado que le dio la mayoría absoluta en las elecciones españolas del 20 de noviembre de 2011, aunque el Partido Socialista, principal de la oposición, no se ha beneficiado de su caída y sólo mejoró 1,2 puntos desde entonces.

Este es uno de los puntos que destaca el barómetro del Centro de Investigaciones Sociológicas (CIS) hecho público hoy, que coloca en el 36,6 por ciento la estimación de voto para los populares - frente al 44,6 por ciento logrado el 20N-, y en el 29,9 por ciento para el PSOE, que obtuvo el 28,73 por ciento en los comicios.

El PP pierde además cuatro puntos respecto al anterior barómetro, hecho en abril, mientras que el PSOE sólo mejora tres décimas los resultados de aquel sondeo.

El sondeo se realizó entre el 2 y el 10 de julio, días después de que España pidiera a la Unión Europea ayuda para la banca por un máximo 100.000 millones de euros y antes de la comparecencia del presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, en el Parlamento, que tuvo lugar el día 11 y en la que anunció nuevas medidas de ajuste, como la supresión de la paga extra de Navidad para los funcionarios.

El partido que más ha avanzado desde el 20N en el apoyo ciudadano, según el CIS, ha sido el grupo de centro Unión Progreso y Democracia (UPyD), con dos puntos más en estimación de voto respecto a las elecciones y 1,6 puntos más respecto a abril.

Su líder, la exsocialista Rosa Díez, vuelve a ser la dirigente política más valorada con este partido de reciente creación.

El líder del PSOE y exvicepresidente del Gobierno, Alfredo Pérez Rubalcaba, con una nota de 3,80 puntos sigue superando en valoración ciudadana al jefe del Gobierno, que obtiene 3,33 puntos, si bien ambos pierden apoyo con respecto a abril.

Ninguno de los líderes políticos sometidos a examen en esta encuesta que, aparte de Rajoy y Rubalcaba, pone nota a los portavoces en el Congreso de los Diputados de todas las formaciones políticas con representación, consiguen un aprobado, y la que más se acerca al suficiente es Rosa Díez, con una nota de 4,36.

Tampoco aprueba ninguno de los trece ministros del Gobierno de Rajoy, y en esta ocasión, además, ni uno de ellos alcanza los cuatro puntos.

Los más valorados en el Ejecutivo son el ministro de Justicia, Alberto Ruiz-Gallardón, con una nota de 3,94 puntos, y la vicepresidenta del Gobierno, Soraya Sáenz de Santamaría, con 3,78 puntos, mientras que la peor nota se la llevan el titular de Educación y Cultura, José Ignacio Wert (2,49), y la responsable de Empleo, Fátima Báñez, con 2,86 puntos.

El barómetro de julio pregunta además a los ciudadanos sobre cuál es para ellos el modelo territorial adecuado para España, y es mayor el porcentaje de los que optan por un Estado autonómico como el actual (el 30,8 por ciento) que el de los que preferirían un único Gobierno central sin regiones autónomas (21,9 por ciento).

MANAGUA, 6 AGO (EFE).- Centroamérica conmemora mañana los 25 años de la firma del acuerdo que sentó las bases políticas para pacificar la región, conocido como Esquipulas II, agobiada por la pobreza y la violencia, la debilidad institucional y amenazada por el narcotráfico.

El convenio, que marcó el fin de las guerras que azotaban a Centroamérica en el marco de la Guerra Fría y dejaron centenares de miles de muertos, fue firmado el 7 de agosto de 1987 por los entonces presidentes Oscar Arias de Costa Rica, José Napoleón Duarte de El Salvador, Vinicio Cerezo de Guatemala, José Azcona de Honduras y Daniel Ortega de Nicaragua, actualmente en el poder.

"Esquipulas fue bueno para que los fusiles se acallarán, pero no para eliminar las causas estructurales de los conflictos. La pobreza, la desigualdad y exclusión social siguen igual" y quizás se han "agudizado", dijo a Efe Roberto Cañas, analista político y exmiembro de la antigua guerrilla salvadoreña Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional (FMLN).

Centroamérica es considerada una de las regiones más violentas del mundo, con una tasa media anual de homicidios de 35,4 por cada 100.000 habitantes, y la gran mayoría de sus más de 45 millones de habitantes viven en la pobreza, según datos de los organismos internacionales.

A juicio de Dora María Téllez, exguerrillera y expresidenta del disidente Movimiento Renovador Sandinista, "la gran deuda pendiente" de Esquipulas II "es la pobreza y la exclusión social" que, afirmó, se reflejan en la situación de los "indígenas en Guatemala y la lucha por las tierras en Honduras".

Téllez, quien en 1987 era Ministra de Salud de Nicaragua, dijo a Efe que 25 años después de la suscripción del acuerdo de paz, Centroamérica encara el desafío de los "intentos golpistas de los militares y de la oligarquía", como se comprobó en 2009 en Honduras con el golpe de estado contra Manuel Zelaya, añadió.

Esquipulas II estableció medidas no solo para promover la reconciliación nacional y el fin de las hostilidades entre gobiernos y guerrillas, sino también la democracia y elecciones libres.

Para el exguerrillero nicaragüense Henry Ruiz, uno de los nueve comandantes de la revolución sandinista, el caso de "retroceso democrático más terrible" en la región es Nicaragua.

A su juicio, el presidente Ortega, antiguo correligionario suyo, es un "autoritario" que, según él, ha olvidado "el compromiso de democracia" firmado en 1987 en Esquipulas, porque ha violentado la Constitución para fortalecer su poder en Nicaragua mediante fraudes electorales, agregó.

En declaraciones a Efe, Ruiz añadió a la ecuación que atenta contra Centroamérica el problema del narcotráfico y el crimen organizado.

El istmo es utilizado por el crimen transnacional para llevar la droga que se produce en el sur del continente a Estados Unidos, el mayor consumidor del mundo, dejando a su paso una estela de

violencia y muerte, y que alimenta una corrupción que ha calado las instituciones del Estado.

Para conmemorar el aniversario del acuerdo, mañana tendrá lugar en Managua el seminario "Esquipulas II 25 años después, entre la paz social y los nuevos retos para el desarrollo de Centroamérica".

Encabezarán ese seminario el exvicepresidente de Guatemala Roberto Carpio Nicolle y el exjefe del Ejército de Nicaragua Humberto Ortega, hermano del gobernante nicaragense.

El presidente Ortega ha convocado para el próximo miércoles en la capital nicaragense a una reunión presidencial del Sistema de la Integración Centroamericana (Sica), para que la región se comprometa más "con lo que fue esa batalla por la paz".

El mismo miércoles se celebrará en Guatemala un foro organizado por la Fundación Esquipulas para la Integración Centroamericana, del expresidente Cerezo (1986-1990), al que han sido invitados ocho exgobernantes de la región para disertar sobre "Centroamérica en una nueva era".

MEXICO DF, 6 AGO (REUTERS) - El Partido Revolucionario Institucional (PRI) de México discute una propuesta de reforma fiscal, que incluiría la eliminación de exenciones de impuestos a productos de primera necesidad, una de las iniciativas de campaña de Enrique Peña Nieto, quien asumiría la presidencia el 1 de diciembre.

Entre los temas que analiza se encuentra gravar con el Impuesto al Valor Agregado (IVA) a alimentos y medicinas, un tema polémico pero que permitiría elevar fácilmente la débil recaudación tributaria de la segunda economía latinoamericana.

A continuación se detallan algunas de las principales reformas económicas aprobadas durante los 12 años de gobiernos del derechista Partido Acción Nacional (PAN), que tuvo que negociar con una oposición que, unida, tuvo más asientos que las bancadas oficialistas.

Algunas reformas clave del ex presidente Vicente Fox y del actual mandatario, Felipe Calderón, fueron avaladas en el dividido Congreso, pero en versiones muy diferentes a los proyectos originales y sin los alcances que pretendían.

REFORMA FISCAL, diciembre del 2001. Fox, quien llegó a la presidencia tras poner fin a 71 años consecutivos de gobiernos del PRI, envió al Congreso un proyecto de reforma fiscal cuyo eje central era gravar con el 15 por ciento del Impuesto al Valor Agregado (IVA) a los alimentos, medicinas, colegiaturas, libros y revistas, un gravamen fácil de cobrar y difícil de evadir.

Pero tras meses de discusiones, la oposición rechazó el impopular proyecto argumentando que afectaría la economía de los más pobres, y la reforma quedó reducida a gravar con un nuevo impuesto de 5 por ciento a alimentos o artículos suntuarios como caviar o motores para yates.

También incluyó gravar con un 20 por ciento a bebidas endulzadas con fructosa, además de medidas para reducir la evasión y una reducción progresiva en el Impuesto Sobre la Renta (ISLR).

En diciembre del 2003, Fox, que mantuvo constantes enfrentamientos con el Congreso, intentó nuevamente ingresar al legislativo una reforma que consideraba gravar con IVA los alimentos y las medicinas, y para ello encontró una aliada en la entonces jefa de los diputados del PRI, Elba Esther Gordillo.

Pero los diputados priístas quedaron divididos y Gordillo fue sustituida como jefa de la bancada, que al final se unió a la izquierda para rechazar el plan de Fox. La diputada fue expulsada del PRI tres años después por traición al partido.

REFORMA AL SISTEMA DE PENSIONES, abril del 2007

Esta fue la primera reforma estructural aprobada en el Gobierno de Calderón, quien asumió en diciembre del 2006.

El Congreso aprobó, con la oposición de la izquierda, una ley para que los empleados del Gobierno tuvieran cuentas de retiro individuales. La reforma fue aprobada en medio de protestas callejeras de trabajadores.

REFORMA FISCAL, septiembre del 2007

El Congreso aprobó la primera reforma fiscal en la gestión de Calderón, que nuevamente no incluyó ampliar el cobro del IVA a los alimentos y medicinas.

El punto medular fue el nuevo impuesto empresarial IETU -Impuesto Especial a Tasa Unica- que inició con una tasa de 16.5 por ciento para ir creciendo paulatinamente. También incluyó un nuevo impuesto a depósitos en efectivo y un incremento paulatino en el precio de la gasolina.

REFORMA PETROLERA, octubre del 2008

Esta reforma habilitó a la petrolera estatal Pemex a contratar a empresas privadas para trabajos de exploración y producción, bajo los llamados contratos incentivados.

La reforma fue aprobada entre protestas lideradas por la opositora izquierda que consideró el proyecto como un intento de privatizar Pemex, considerada un ícono de soberanía nacional desde que la industria petrolera fue expropiada en 1938.

Quedó fuera una propuesta de Calderón para que empresas privadas construyeran refinerías a fin de ayudar a México a dejar de importar gasolinas.

REFORMA FISCAL, noviembre del 2009

Una segunda reforma fiscal durante el Gobierno de Calderón fue aprobada por el Congreso pero en una versión diluida al incluir un alza de impuestos para fortalecer las finanzas y reducir la dependencia de los ingresos petroleros.

Una propuesta inicial para aplicar un nuevo impuesto generalizado del 2 por ciento al consumo - que era la columna vertebral de proyecto fiscal del Gobierno- fue rechazada en el Congreso en medio de la aguda crisis económica de entonces.

Los parlamentarios avalaron el alza en un punto porcentual de la tasa del Impuesto al Valor Agregado (IVA) al 16 por ciento, y en dos puntos, a un 30 por ciento, la del ISLR.

También incluyó un nuevo impuesto del 3 por ciento sobre algunos servicios de telecomunicaciones.

REFORMA ANTIMONOPOLIOS, abril del 2011

La llamada Ley Antimonopolios sanciona con penas de tres a 10 años de prisión a quien cometa prácticas monopólicas absolutas, y multas de hasta un 10 por ciento de los ingresos brutos de las empresas infractoras.

Las reformas a la Ley Federal de Competencia Económica y los Códigos Penal Federal y Fiscal de la Federación otorgan facultades a la Comisión Federal de Competencia (CFC), para sancionar más severamente a los agentes económicos.

BOGOTÁ, 6 AGO (DPA) - El presidente de Colombia, Juan Manuel Santos, cumplirá mañana dos años de gobierno, la mitad del período para el que fue elegido, con un marcado desplome de su popularidad y varios problemas que debe encarar mientras mantiene silencio sobre si quiere postularse para la reelección.

Las campanas de alerta comenzaron a sonar hace varias semanas en la Casa de Nariño en medio de una percepción de que los índices de seguridad han bajado por el incremento de los ataques guerrilleros, aunque el Ejecutivo asegura que la ofensiva muestra la desesperación de esos grupos y que las cosas "van por buen camino".

Sin embargo, las encuestas muestran un panorama inquietante para Santos, un economista y periodista que el próximo viernes cumplirá 61 años, por una constante caída en los niveles de imagen favorable.

Un sondeo publicado en junio por la firma Gallup indicó que el 48 por ciento de los colombianos tiene una imagen favorable de Santos, 16 puntos porcentuales menos que en abril. A su vez, la firma Datexco señaló que el 55 por ciento lo ve de una forma positiva, frente al 65 por ciento de un sondeo hecho también en abril.

La firma Ipsos Napoleón Franco reveló la semana pasada que la imagen favorable de Santos cayó 24 puntos en el último año, al pasar del 71 al 47 por ciento.

Aunque el mandatario afirma que esos son "gajes del oficio" y que la popularidad "está para gastarla", los resultados lograron inquietarlo y en los últimos días realizó una maratónica gira por diversas regiones para mostrar las obras del gobierno.

Santos considera que su principal tarea ha sido lograr que el Congreso aprobara la Ley de Víctimas y Restitución de Tierras, sancionada el año pasado y que empezará a ser aplicada en breve después de un período de adecuación de las instituciones.

El gobierno busca que la ley beneficie a cuatro millones de víctimas del conflicto armado que afecta al país desde hace casi cinco décadas, mediante la reparación económica y la devolución de las tierras a los desplazados.

La ley cuenta con un amplio respaldo, pero los problemas no tardaron en aparecer en este frente con amenazas y ataques contra líderes campesinos que reclaman tierras, por lo que Santos asegura que a su gobierno lo persigue una "mano negra" de las extremas izquierda y derecha.

"Por supuesto, surgen enemigos de esta política: la izquierda se opone porque esta restitución le quita sus banderas. También está la extrema derecha. Tenemos enemigos de lado a lado", afirmó Santos en su reciente gira por el país.

El Congreso, controlado por una amplia mayoría de la coalición de gobierno Unidad Nacional, también aprobó un Marco Jurídico para la Paz propuesto por el Ejecutivo, que contempla herramientas para una negociación con las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) y el Ejército de Liberación Nacional (ELN).

Santos afirma que está dispuesto a hablar con esos grupos y que tiene la "llave para abrir la puerta de la paz", pero que no ha llegado la hora de usarla, en medio de un notable incremento de la ofensiva de las FARC en el suroeste y el noreste de Colombia.

Pero Santos sostiene que las FARC están mermadas por la respuesta militar, que se anota importantes golpes en este gobierno, como los bombardeos en que murieron los principales jefes del grupo, alias "Mono Jojoy" y "Alfonso Cano", en septiembre de 2010 y noviembre de 2011, respectivamente.

Según varios congresistas de la alianza oficialista, el mandatario debe ajustar su gabinete al llegar a la mitad del período porque algunos ministros no han mostrado resultados, en medio de la fuerte oposición liderada por el ex presidente Ivano Uribe (2002-2010).

Santos sucedió el 7 de agosto de 2010 a Uribe, de quien era visto como su "delfín" por pertenecer al mismo partido y por haber sido su ministro de Defensa "estrella".

No obstante, las diferencias entre los dos no tardaron en hacerse evidentes por las posturas de derecha de Uribe y las ideas de centro y en algunos casos progresistas de Santos.

Dos de los argumentos que con mayor frecuencia cita Uribe para criticar a Santos son la normalización de las relaciones con Venezuela, en medio de sus constantes referencias al presidente Hugo Chávez como "dictador", y la aparente reducción de los niveles de seguridad en el país.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editora:** Juana Calzado Jiménez **Sala Digital:** Blanca Yaima Leal Urra
Asistente de Edición: Sindy Milanés Martínez **Selección Internacional:** Carlos Alberto Glez. Álvarez
Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier
Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
